
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

◆市政カフェのご案内◆ 

① １１月１３日(土)１０時～ 

鵜沼福祉センター 集会室 

② １１月１３日(土)１３時３０分～ 

産業文化センター 第１会議室 

コロナ禍で中止する場合があり

ます。Facebook にてご案内させて

頂きますのでご覧ください 

 

 
 

各務原市議会  

市民派・チームみらい 

各務原市議会を分かりやすくお伝えし、共にみらいを考える情報お届け便      20２１年 10 月発行     第１8 号 

杉山元則   

市は財源見込みをきちんと説明すべき 

財政課長ポストは市の職員から選任すべき 

「市民派チームみらい」 
 

事務所：蘇原緑町 4-15  

電話 090-7678-7869  

FAX 058-382-3980 

 各務原市役所の財政課長は、平成 13 年 4 月から 20 年に

わたり国（総務省）からの出向職員が選任されています。

2～3 年の任期で 9 人の総務省職員が入れ替わっているの

です。重要なポストであり 2～3年で入れ替わることなく、

生え抜きの市職員を選任し、育てるべきと訴えました。 

【質問】総務省からの出向であるメリットとその成果は。 

【部長答弁】国の政策動向や補助メニューをいち早く収集

できるメリットがある。事業を積極的に展開する中で健全

財政を堅持できたのは国からの派遣職員の力が大きい。 

【小鍋副市長（総務省出身）答弁】財政課長のポストには

総務省の自治系の係長が赴任しており、20 年にわたって国

と人事交流する市役所は全国でも片手で数えられます。派

遣職員は切磋琢磨し一生懸命に職務を全うすれば各務原

市役所のような立派な市役所に赴任できると誰よりも誇

りをもって職務についています。 

人事は今後も適材適所で対応していきます。 

（詳しくは QR コードから動画をご覧ください。）➔ 

 

発行経費の 1/4 に政務活動費を使用しています 

税金（都市計画税）は下げるべき 
 各務原市は４年連続で都市計画税が余ったことが令和２年

度決算で明らかになりました。➔ 

都市計画税は都市計画事業（例えば、 

下水道事業、公園・道路整備など） 

にしか使えない目的税です。 

４年間合計すると９億円以上の税金 

が使うことが出来ずに余ってしまう 

のは異例なことで、他市ではほとんど聞くことはありません。 

国は数年にわたり余剰金が出てしまう場合は税率を下げる

よう各市役所に通知しています。議会で「都市計画税率を下げ

るべきだ！」と何度指摘しても税率を下げませんでした。 

そのお金はどうなるのでしょう？。市はハコモノ建設を目

的にした基金を創設して、毎年多くのお金を基金に積んでい

ます。例えば、市役所新庁舎の場合は庁舎整備基金に 80 億円

を積んで約 100 億円の贅沢な庁舎を建たのです。 

 新特別支援学校建設 62 億円、新総合体育館建設 70 億円の

事業が進められています。更に今議会で市民公園リニューア

ル事業に最大 13 億円の費用が見込まれると答弁がありまし

た。「ハコモノ建設」しか浅野市長の頭にはないのですかと言

わざるをえません。コロナ禍が収束する見通しが立たず、事

業者や市民が将来に不安を抱く現状においても、大型事業の

見直しはせず事業を推進する市の姿勢をみると、市民の声が

届いていないように思えます。 

 個別事業の財源見通しを質問したところ、「試算はしてい

る」と答弁がありましたので、その数字を明らかにするよう

にと財政課長に要求したところ、「数字が独り歩きするので

明らかにできない」と答えが返ってきました。 

このような市の現状に対して、毅然と物を言う議会 

へと変えていくよう私は頑張ります。 

 

  
9 月議会が旧議場での最後の議

会となりました。平成 21 年以来、

約 12 年の間に議員や執行部と意

見を戦わせ、私を育ててもらった

場所です。振り返るといろいろな

思い出があります。 

「お世話になりました。」という

気持ちで、議会閉会後に記念写真

を撮らせてもらいました。 

 

環境を守って次の世代につなぎたい 
めっきり涼しさが増してきましたので、

市役所など近所の移動はできるだけ自転車

を利用するようにしてます。 

今年の夏も 40℃にもなる異常な暑さ、そし

て日本中で毎年のように起きる豪雨災害。 

このままでは地球に住めなくなってしまう

のではと心配です。環境に負荷がかかるこ

とは少なくしたいです。自転車だと皆さん

から声をかけてもらえるのも嬉しいです。 

 

平成29年 1億3600万 

平成30年 2億1400万 

令和元年 3億7500万 

令和２年 1億9900万 

合 計 9億2400万 

  下水道値上げは中止を 

令和 4 年 4 月から下水道料

金が 15％値上げされます。コ

ロナ禍で生活に苦しむ市民や

商店がある状況においては、値

上げを中止すべきです！ 

一般会計からの繰入れを続け

ることで値上げを延期 

することは可能です。 

 

教育委員への説明は 

「へりくつを言うなと言わ

れるぞ」と教育委員会の職員が

机を叩いて議会で答弁したこ

とは問題だと、議長から教育長

に注意がありました。その後、

教育長と職員は教育委員に対

して経過説明と謝罪を 

しました。 

 

LINE の友だちに杉山を 

追加してください。 

LINE の友だち追加でこの

QR コードをスキャンし追

加してください。ご意見を

お待ちしております。 

旧庁舎には感謝の気持ちでいっぱいです 

 


